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平成２９年第１３回（１０月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２９年１０月２５日（水） １４時００分～１５時４０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ８階 ８－２会議室 

 

３ 出席者  教育長  西村 暢彦 

委 員  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長      井上 良二 

       教育総務課長    田島 正孝 

       学校教育課長    福元 英典 

       生涯学習課長    村川 美詠 

       文化振興課長    吉谷 成彦 

 

５ 議題 

 議案第１７号 平成２９年度諫早市教育委員会表彰受賞者の決定について 
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１４時００分開会 

議事録署名人の指名 

 

 緒方委員と宮本委員を議事録署名人に指名 

 

議事の非公開 

  

議案第１７号は個人情報が含まれているため非公開 

  

議事録の承認 

 

○ 平成２９年第１２回（９月定例）教育委員会の議事録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○諫早市表彰式について 

諫早市表彰式が１０月２日に行われた。教育文化功労による表彰者は、婦

人会や少年補導員、学校図書ボランティア、諫早海洋少年団、文化財保護審

議会委員、学校医、学校歯科医など１４名であった。また、全国小・中学校

筝曲コンクールで銅賞に輝いた明峰中学校こと部に特別賞が贈られた。 

   なお、森山図書館の落雷火災に関して、消火作業による被害を最小限に抑

えるよう、細かい配慮をしていただいた諫早市消防団森山支団と、本の修復

に多くの支援をしていただいた諫早図書館利用者連絡協議会、本図会に感謝

状が贈られた。 

○九州都市教育長協議会・研究大会について 

   １０月１２日に熊本県八代市で「九州都市教育長協議会・研究大会」開催

され、功労者表彰として、平野前教育長が表彰された。 

文科省による、「英語教育改革の動向について」及び「公立学校施設整備費

予算額の推移」等の行政説明があった後、分科会では、福岡県田川市による

生徒指導と学力向上の取り組み及び福岡県豊前市における就学支援の取り組
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みについて発表があった。 

○小学校体育連盟体育大会（小体連）について 

  合併後１３回目の開催となる小学校体育連盟体育大会が１０月２４日に開

催された。当日は台風の影響もなく秋晴れの絶好のコンディションのもと、

全小学校の６年生、約１，２００名が参加した。 

○森山図書館の全面開館について 

   落雷火災による復旧工事が完了した森山図書館の全面開館記念セレモニー

を１１月３日に予定している。詳しい内容については後ほど生涯学習課長か

ら説明させる。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》 なし 

 

 

２ 教育次長の報告  なし 

 

 

《教育総務課長の報告》 

 ○平成２９年度諫早市教育委員会表彰について 

 ○市議会（教育福祉委員会）との意見交換について 

 ○諫早市学校給食センター調理業務等の運営について 

 

《学校教育課長の報告》 

 ○平成２９年度全国学力・学習状況調査、長崎県学力調査の諫早市の結果につ

いて 

[委員] 

  調査項目の中に１日当たりのテレビゲームの使用時間が１時間未満の児童生

徒の割合があるが、なぜ１時間未満で調査するのか。なぜ３０分未満ではな

いのか。 

 [学校教育課長] 

  調査はおそらく０から３０分、３０分から１時間というように時間を区切っ

てやっていると思う。集計方法については文科省に準じて行っているため、

１時間未満で集計した。文科省も１時間というのをひとつの視点にしている

のではないかと思う。 

 [委員] 

  世界では、テレビゲームは１日３０分以内が常識となっている。世界水準に

併せていかなければと思うし、３０分未満と１時間未満の子どもが、５年後

１０年後にはどうなっているか、そのような追跡調査を行ってもらえれば。 
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 [学校教育課長] 

  今年度に入って、小６時代の調査結果を中３に引き継いで調査するという話

が文科省からあったが、個人情報保護の関係で実現できていない状況である。 

 [委員] 

  個人情報保護の考えがおかしいし、それを言えば何もできなくなる。個人情

報を悪用すれば問題だが、善用するのだから。諫早市独自でも追跡調査をや

ってもらえればと思う。あと、昨年も言ったと思うが、この調査は平均点で

の比較になっている。平均点だけを比べて、分布を無視した調査結果で本当

にものを言っていいのか。統計学的に言えば何も問題解決にならないと思う

が。 

 [学校教育課長] 

  文科省もクロス集計や分布はやっていると思うが、公表まではしていない。 

 [教育長] 

  少なくても学校ごとには傾向がわかるので、各学校の今後の教育プランに役

立つのではないかと思う。点数で一喜一憂するというよりも、この調査結果

をどう生かしていくかが大事になると思う。 

  

《生涯学習課長の報告》 

 ○森山図書館の全面開館について 

 ○多良見のぞみ会館浴場におけるレジオネラ属菌の検出について 

[委員] 

  多良見のぞみ会館の浴場のお湯は２４時間の循環式なのか。 

[生涯学習課長] 

  営業時間以外は止めているが、循環式である。 

 [委員] 

浴場のある多くの施設は、循環式ではなく使用したお湯は捨てているはず。

そうしないと、いかに清掃や消毒をしても菌はゼロにはならない。循環式を

やめなければこの問題は解決しないと思う。 

 [教育長] 

  循環型については研究してみたい。 

 

《文化振興課長の報告》 

 ○千々石ミゲル墓所発掘調査結果報告講演会の開催について 

[委員] 

  実行委員会が行っている発掘調査の費用はどのように調達しているのか。 

[文化振興課長] 

  募金活動による資金で発掘調査を行っている。 
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 [委員] 

  出土したガラス玉の年代など詳しいことはわかっているのか。 

 [文化振興課長] 

  調査結果まではわかっていない。 

 

 

《非公開議事》 

 

１ 議案第１７号 平成２９年度諫早市教育委員会表彰受賞者の決定について 

教育総務課長説明 

質問・意見は削除 

原案どおり可決 

 

 

 

 

 

その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１５時４０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 


